

NATIONS UNIES
CONSEIL
DE SECURITE



Distr.
GENERALE

S/1991
29 janvier 1951
FRANCAIS
ORIGINAL: ANGLAIS

NOTE EN DATE DU 26 JANVIER 1951 ADRESSEE AU SECRETAIRE GENERAL
PAR LE REPRESENTANT DES ETATS-UNIS D'AMERIQUE AUPRES DES NATIONS
UNIES POUR LUI TRANSMETTRE CINQ COMMUNIQUEES PUBLIEES PAR L'ETAT-
MAJOR DU COMMANDEMENT UNIFIE DES FORCES DES NATIONS UNIES EN
COREE

Le représentant des Etats-Unis d'Amérique auprès des Nations Unies
présente ses compliments au Secrétaire général des Nations Unies et a
l'honneur de lui transmettre ci-joint, pour l'information du Conseil de
sécurité, les communiqués suivants publiés par l'état-major du commandement
unifié des forces des Nations Unies:

Communiqué concernant les opérations navales durant la journée du
24 janvier 1951, publié jeudi 25 janvier 1951 à 12 heures 50
(mercredi 22 heures 50, heure de New-York)

Communiqué des Far East Air Forces, No. 215, publié jeudi 25 janvier
1951 à 13 heures
(mercredi 23 heures, heure de New-York)

Communiqué de la Fifth Air Force, publié jeudi 25 janvier 1951
à 17 heures
(jeudi 3 heures, heure de New-York)

Communiqué de la Huitième armée, No. 148, publié jeudi 25 janvier
1951 à 20 heures
(jeudi 6 heures, heure de New-York)

Communiqué de la Huitième armée, No. 149, publié vendredi 26 janvier
1951 à 10 heures 30
(jeudi 20 heures 30, heure de New-York)

Communiqué concernant les opérations navales durant la journée du
24 janvier 1951, publié jeudi à 12 heures 50 (mercredi 22 heures 50, heure
de New-York)

Les bombardiers d'attaque Skyraider, les chasseurs-bombardiers Corsair et les chasseurs à réaction Panther, appartenant à la Task Force de porte-avions-rapides No. 77, ont appliqué hier leur effort principal contre des objectifs militaires situés sur la côte orientale entre Chumunjin et Kangnung.

Ils ont détruit soixante-quatorze bâtiments utilisés par l'ennemi pour y abriter des troupes ou du matériel, ainsi qu'un pont routier.

Ils ont endommagé huit dépôts d'approvisionnement, huit citernes de carburant et un pont routier, attaqué avec succès trois rassemblements de personnel ennemi, et fortement atteint cinq villages occupés par des troupes ennemies.

Un rapport provenant de la Task Force No. 77 et retardé en transmission indique que mardi l'activité aérienne a été intense sur tout le front entre Suwon et Yongwol.

Vingt-quatre villages occupés par l'ennemi ont été violemment attaqués. Soixante et un entrepôts, bâtiments et barraquements ont été détruits et quatre-vingt-dix-huit endommagés. Les entrées de deux tunnels ont été partiellement obturées. Un char et un emplacement d'artillerie ont été détruits.

Sur la côte occidentale, les forces navales des Nations Unies ont poursuivi leurs opérations de patrouilles et d'appui général. L'escadre des Nations Unies se compose de bâtiments battant pavillons de l'Australie.

du Canada, des Pays-Bas, de la République de Corée, du Thaïland, du Royaume-Uni, de la Nouvelle-Zélande et des Etats-Unis.

Les unités navales américaines déployées le long de la côte orientale ont poursuivi leurs opérations de patrouilles et d'appui général des forces terrestres.

Communiqué des Far East Air Forces, No. 215, publié jeudi
à 13 heures (mercredi 23 heures, heure de New-York)

Le ralentissement de l'activité qui s'est manifesté hier sur le front a permis à l'aviation d'appliquer son effort principal, précédemment consacré à l'appui direct, à des opérations de reconnaissance armée en profondeur. Sur un total d'environ sept cents missions exécutées durant la journée par les appareils des Far East Air Forces, les chasseurs F-81, F-82, F-84 et F-86 à réaction, les chasseurs F-51 à hélice ainsi que les bombardiers légers B-26 de la Fifth Air Force en ont rempli plus de 425.

L'aviation ennemie, qui, depuis peu, s'était montrée plus résolue à livrer combat à l'aviation américaine, a continué de faire preuve de ces dispositions et d'apparaître en force. Les appareils ennemis se sont toutefois révélés inférieurs aux appareils F-84 Thunderjet et ont regagné leurs bases de Mandchourie avec trois appareils MIG-15 endommagés. Les appareils MIG, au nombre de seize, avaient attaqué huit appareils F-84 entre Chonju et Kusong. Un appareil Thunderjet a été légèrement endommagé au cours du combat.

Les violentes attaques de nuit récemment exécutées par des bombardiers légers B-26 Invader semblent avoir porté. L'ennemi qui n'avait que rarement tenté jusqu'à présent de se dresser contre les bombardiers, leur a opposé des chasseurs. Environ cinq appareils monomoteurs ennemis ont attaqué sans succès près de Kumchon les appareils B-26 et, au nord-est de Seoul, un chasseur monomoteur ennemi a attaqué les huit bombardiers sans résultat.

De jour, les rapports des pilotes ont indiqué deux cents ennemis tués ou blessés et environ six cent-soixante bâtiments détruits ou endommagés. Plus de cinquante véhicules ont été détruits ou endommagés, trois locomotives détruites, trois tunnels et quatre dépôts d'approvisionnement endommagés.

Trois appareils ont été perdus au cours de la journée mais leurs équipages sont sains et saufs. L'équipage d'un appareil B-26, forcé d'atterrir sur l'aérodrome de Suwon, en territoire occupé par l'ennemi, a été ramené par un hélicoptère. Un appareil T-6 qui effectuait une reconnaissance près de Kumchon où les lettres S.O.S. avaient été vues tracées sur la neige, a été abattu par le feu de l'ennemi au sol; un hélicoptère qui cherchait à enlever l'équipage a été démoli; un deuxième hélicoptère est parvenu à ramener l'équipage de l'appareil T-6 et celui du premier hélicoptère.

Les appareils B-29 de la Quatre-vingt-dix-huitième escadre de bombardement ont lâché plus de 790 bombes explosives de 225 kilos sur la gare de triage de Komusan, située à une trentaine de kilomètres au sud de la frontière de la Mandchourie. Ce premier bombardement de l'important nœud ferroviaire, a donné, selon les équipages, d'excellents résultats; des incendies ont été observés dans l'agglomération.

Les appareils du Combat Cargo Command ont exécuté durant la journée plus de 260 missions individuelles et ont transporté en Corée 880 tonnes d'approvisionnement. Sur ce total, 220 tonnes ont été parachutées en cinquante-cinq missions individuelles aux forces des Nations Unies combattant dans le secteur central.

Communiqué de la Fifth Air Force, publié jeudi à 17 heures
(jeudi 3 heures, heure de New-York)

Les appareils tactiques, chasseurs et bombardiers légers, de la Fifth Air Force, ont exécuté aujourd'hui près de cinq cents missions individuelles; des bombardiers en piqué à réaction F-80 ont visé comme objectifs principaux, les ponts de chemin de fer de Sunchon, Sogu et Hugu.

Les appareils F-80 Shooting Star du Quarante-neuvième groupement de chasseurs-bombardiers ont lâché ce matin avec succès leurs bombes de 450 kilos sur un pont de chemin de fer situé à Sunchon. Dans l'après-midi, ils ont attaqué, également avec succès, un autre pont situé à Sogu non loin du premier. Une autre escadrille d'appareils à réaction du Quarante-neuvième groupement a attaqué près de Sogu des positions de DCA ennemies qui, selon les rapports des équipages, ont été endommagées.

Vingt appareils F-84 appartenant au Vingt-septième groupement de chasseurs d'escorte ont bombardé et attaqué à basse altitude un pont de chemin de fer situé à Hugu; selon les rapports des pilotes, le pont a été rendu inutilisable.

Une escadrille de douze appareils B-26, appartenant à la Quatre cent cinquante-deuxième escadre de bombardement, a lancé une attaque sur Changdo; les équipages ont signalé que leurs bombes avaient détruit soixante pour cent au moins de cette localité occupée par l'ennemi. Les appareils B-26 ont également lancé des fusées sur la ville et l'ont mitraillée.

Le lieutenant Sam N. Myers Jr., de Norwalk, Californie, qui pilotait l'un des appareils Invader a déclaré:

"Deux de nos fusées ont frappé, à l'un de ses angles, la base d'un bâtiment de plusieurs étages. L'étage inférieur a éclaté en morceaux et les étages supérieurs se sont écroulés."

Le lieutenant Frank N. Moyer, d'Inglewood, Californie, navigateur de l'un des B-26 a déclaré: "les résultats ont été excellents, sur toute la ville, nos bombes sont tombées là où elles pouvaient faire le meilleur travail. Presque partout, à la place des bâtiments, il n'y avait plus que flammes, poussière et fumée."

Des appareils F-51 appartenant au Trente-cinquième groupement de chasseurs d'interception, ont infligé à l'ennemi les pertes les plus sérieuses qu'il ait subies dans la journée au cours d'une seule attaque. Une escadrille a estimé que, sur un groupe de deux à trois cents ennemis qu'elle avait repéré à l'ouest d'Anyang, elle avait tué ou blessé environ 125 hommes.

~~Le commandant de l'escadrille, Major Thomas D. Robertson, de~~ St. Paul, Minnesota, a déclaré: "ils étaient tous habillés de noir et armés. Je pense qu'ils supposaient que nous les prendrions pour des civils, mais le contrôleur les avait repérés."

Le lieutenant Robert Pugh, de Topeka, Kansas, a déclaré: "après la première passe ils étaient tous couchés sur la route".

Des appareils F-80, du Huitième groupement de chasseurs-bombardiers, ont profité du beau temps pour attaquer au nord de Seoul des villages

occupés par l'ennemi ainsi que des bâtiments abritant des troupes et du matériel communistes. Selon les rapports de son commandant, une escadrille a endommagé deux villages et a participé à la destruction complète d'une localité occupée par l'ennemi.

Le lieutenant John D. Emerson, pilote de l'un des appareils "Shooting Star", a déclaré: "quelques appareils F-80, appartenant à une autre unité, avaient attaqué l'objectif; nous avons ajouté nos bombes après aux leurs, puis/avoir fait volte-face, nous avons attaqué à basse altitude; lorsque nous nous sommes éloignés, tout le village brûlait."

Une escadrille de quatre appareils F-51 appartenant au Dix-huitième groupement de chasseurs-bombardiers a détruit ou endommagé dans une localité un groupe de douze bâtiments dans lesquels l'ennemi cantonnait des troupes et emmagasinait du matériel. Le commandant d'escadrille, capitaine William Strand, de Pasadena, Californie, a déclaré à son retour de mission: "nous avons infligé aux Communistes une raclée magnifique. D'abord vingt-deux fusées, puis les mitrailleuses de 50mm. Quand nous sommes partis tous les bâtiments brûlaient."

Un appareil F-80 a été touché aujourd'hui par le feu de l'ennemi et s'est abattu derrière les lignes communistes. Le pilote a été porté disparu et a probablement été tué.

Communiqué de la Huitième armée, No. 148, publié jeudi à vingt heures (jeudi 6 heures, heure de New-York)

Sur l'ensemble du front de la Corée, il n'a été signalé que peu ou pas de contact avec l'ennemi; les forces des Nations Unies, qui s'efforcent de maintenir le contact avec l'ennemi ont continué de manifester une grande activité de patrouilles. Le 24 janvier, les forces terrestres ont infligé à l'ennemi des pertes s'élevant en tout à 387 tués ou blessés.

1. Sur le front ouest, les éléments des forces des Nations Unies n'ont signalé au cours de la matinée aucun contact avec l'ennemi. A dix heures trente, des éléments blindés et l'aviation ont observé à huit kilomètres au nord d'Osan un petit groupe d'ennemis qui se repliait vers le nord. L'artillerie a ouvert le feu sur l'ennemi.

2. L'aviation amie a observé à onze kilomètres au sud-est de Yoju deux à trois cents ennemis occupant des tranchées récemment creusées; elle a également aperçu à une vingtaine de kilomètres au nord-nord-est d'Ichon trente à quarante ennemis qui traversaient le fleuve Han vers la rive méridionale.

3. Des éléments amis ont patrouillé dans la matinée à onze kilomètres au nord de Yongwol; ils n'ont signalé aucun contact avec l'ennemi. Au cours du combat qui s'est déroulé le 24 janvier, entre huit heures et quatorze heures dans le secteur de Yongwol, les pertes ennemies se sont montées à 364 tués ou blessés et dix-sept prisonniers.

4. Un rapport provenant du front est et retardé en transmission a signalé que six cents Nord-coréens avaient été observés le vingt-trois janvier à cinq kilomètres au nord de Kangnung.

Communiqué de la Huitième armée, No. 149, publié vendredi à
10 heures 30 (jeudi 20 heures 30, heure de New-York)

De légers contacts avec l'ennemi ont été signalés dans le secteur d'Osan-Suwon-Kumyangjang, sur le front ouest et au nord-ouest de Wonju ainsi qu'au sud-est de Tanyang. Des éléments amis ont de nouveau pénétré dans Hocngsong, sans rencontrer l'ennemi. Sur le front centre et le front est, il n'a été signalé que peu ou pas de contact avec l'ennemi.

1. Cinq ennemis ont été attaqués hier à douze heures cinquante-cinq par des éléments amis, à dix kilomètres au sud-ouest de Suwon: deux ennemis ont été tués, deux faits prisonniers. Peu après, dans le même secteur, quatre ennemis ont été tués et deux faits prisonniers. Les escarmouches de patrouilles se sont poursuivies au nord et au nord-est d'Osan.

Un élément ennemi, d'effectif inconnu, a été attaqué près de la cote 404 à trois kilomètres à l'ouest de Kumyangjang: au cours de l'escarmouche, trois Chinois ont été faits prisonniers: ils ont déclaré qu'ils appartenaient au cinquantième corps d'armée chinois. Un peloton ennemi a ouvert le feu sur des éléments alliés à huit kilomètres au sud-est de Kumyangjang: trois ennemis, vraisemblablement chinois, ont été tués. Des éléments amis se sont rencontrés hier matin de bonne heure à huit kilomètres à l'ouest-sud-ouest d'Inchon avec soixante-quinze ennemis environ: les résultats de cet engagement n'ont pas été signalés.

2. Sur le front central, il n'a été signalé que peu ou pas de contact avec l'ennemi; les unités amies ont poursuivi leur activité de patrouilles offensives.

3. Des patrouilles d'infanterie sont entrées le 25 janvier à onze heures dans Hoengsong, sans signaler de contact avec l'ennemi. Hier en fin d'après-midi, à une dizaine de kilomètres à l'ouest-nord-ouest de Wonju, dix ennemis ont été attaqués par une patrouille amie: quatre ennemis ont été tués, les autres dispersés. Une trentaine d'ennemis ont été attaqués à cinq kilomètres au sud-est de Tanyang par un poste d'observation ami. Après une brève fusillade, l'ennemi s'est enfui vers le nord en abandonnant un mort. Un élément ennemi, de l'effectif d'une section, a été attaqué par des éléments amis à vingt-sept kilomètres au sud-sud-est de Tanyang; après une brève fusillade, la patrouille amie s'est retirée. Une patrouille de reconnaissance amie a signalé qu'elle avait essuyé des tirs d'armes automatiques à une dizaine de kilomètres au sud-est de Tanyang et qu'elle avait été contrainte de se replier. Dans la matinée du 25 janvier, des éléments amis ont patrouillé à dix kilomètres au nord de Yongwol, sans signaler de contact avec l'ennemi.

4. Sur le front est, il n'a été signalé aucun contact avec l'ennemi; les éléments des forces des Nations Unies ont continué de patrouiller le secteur à la recherche de l'ennemi.